

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 reales.  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

ECONÓMICO DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIII.—NUM. 840, DE LA NOCHE.

MADRID.—SABADO 29 DE DICIEMBRE

DE 1860. ORIGINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

## ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenza de que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresion, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA esté á la altura de cualquiera otra publicacion de su clase.

## AGUINALDO

### LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administracion el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar «gratis» la suscripcion del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadreñeros de la Solva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripcion.

Las ventajas anteriores las disfrutarán todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo por que tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

## CALENDARIO

### LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30.000 ejemplares y cuya circulacion será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 30 del actual, en que se cierra fija y definitivamente la admision.

## PRIMERA EDICION.

### NOTICIAS DE MADRID.

Ayer fue recogida la primera edicion de *Las Novedades*; por lo menos nuestro colega anuncia que «ha tenido dificultades en la fiscalia de imprenta».

Dice un periódico que tiene entendido se ha propuesto el gobierno que pasen cuatro oficiales subalternos á la escuela de caballeria de Saumur (Francia), con objeto de que se dediquen allí á la equitacion y maniobras de la caballeria. Añade que estos oficiales estarán obligados á remitir periódicamente escritos que interesen á los adelantados del arma de caballeria.

Un diario de provincias dice que el jefe de la direccion de hipotecas, en el ministerio de Gracia y Justicia, lo será un distinguido jurisconsulto.

Parece que por la Direccion general de caballeria se ha evacuado un informe acerca de la conveniencia de establecer dehesas potriles para la cria y recría de ganado caballar en los centros mas criaderos de caballos, y de formar veinte paradas de caballos sementales por cuenta del ministerio de la Guerra, y á cuyo frente se ponga un jefe de caballeria.

La *Verdad* ignora lo que haya de cierto en la noticia dada por otro periódico de que se va á expedir licencias temporales á diez soldados por cada compañía.

Dice *La Esperanza* que aunque en los inescrutables juicios de Dios entrara que la revolucion completase por ahora en el reino de las Dos-Sicilias su triunfo, no podria la revolucion felicitarse de haberle adquirido á bajo precio, porque mucho mas que lo que materialmente habria ganado con el, importaria lo que le ha costado moralmente. «Uno á uno, añade, ha ido perdiendo en aquella tierra, hasta presentarse en su horrible desnudez, los disfraces de que suele valerse para engañar á los reyes y á los pueblos».

El señor duque de Tetuan dará el 4 del próximo enero un gran convite en sus nuevas habitaciones del palacio de Buena Vista.

La comision representante de esclavos no ordenados *in sacris* á la supresion de los conventos, ha dirigido á *La Esperanza* una carta quejándose de su triste situacion. *La Esperanza* exhorta al gobierno á que haga por mejorar pronto su suerte, sacándolos de la miseria en que han vivido tantos años.

Parece que existe el proyecto de reunir en la nueva casa de la moneda, además de este establecimiento y el del timbre, la direccion de loterias que ahora ocupa el piso bajo del antiguo edificio de los Consejos.

Siguen llegando á Madrid todos los correos con un atraso lo menos de 24 horas, y la misma dilacion sufren, según las cartas y periódicos que recibimos, los que salen de aquí para las provincias.

Después de copiar *El Pueblo* la carta de Víctor Hugo á Dumás sobre la significacion de Garibaldi, dice que está ya combatido y combatirá por la independencia italiana, y que para él, al menos hasta ahora, ha sido secundaria la idea de la libertad, la idea de la democracia.

*El Pensamiento Español* contiene sobre libertad de imprenta con *El Día*.

*La Epoca* inserta en lugar preferente de su número de anoche un notable artículo sobre *La cuestion italiana*, del escritor francés Mr. Carlos de Mazade.

Sin prescindir la politica de las discusiones parlamentarias, cree *La Epoca* que en un país ya constituido, aseguradas las libertades públicas, funcionando armónicamente todas las instituciones que consagra la Constitucion, la politica no puede ni debe sobreponerse á la discusion de aquellas medidas y de aquellos proyectos en que va envuelto mas inmediatamente el mejoramiento progresivo del Estado.

Los electores del partido progresista de Córdoba han acordado presentar como su candidato para la próxima eleccion de diputado á D. Rafael Joaquín de Lara.

Acercos del establecimiento de una aduana central en Madrid, cree uno de nuestros colegas que el gobierno esperará naturalmente á que los presupuestos, una vez votados por el Senado, y sancionados por la Corona, sean ley del reino, y que entonces no demorará lo que es una gran mejora para la capital de la monarquía.

Dice *La Epoca* que la España no podia intervenir sola en las cuestiones interiores de la república mejicana, cosa que hubiera traído para nuestro país consecuencias todavía mas graves que las de una intervencion directa en los asuntos de Italia. En su opinion, la España puede y debe intervenir diplomáticamente en union de las grandes potencias para dar á una y otra cuestion las soluciones mas favorables á los intereses que nuestro país tiene así en Europa como en América.

Ignoramos el fundamento con que asegura un corresponsal de Madrid, escribiendo á un periódico de Barcelona, que entre las comunicaciones recibidas de Marruecos reiterando el deseo y los esfuerzos hechos por aquel gobierno para pagar el completo de la indemnizacion de guerra, se habla de una espresiva carta escrita por Muley-Abbas al general O'Donnell, dándole toda clase de seguridades sobre el cumplimiento exacto de lo pactado.

Continuando en la sesion de ayer el Senado el debate sobre el proyecto de ley de

ascensos militares, fué admitida por la comision una enmienda del Sr. Mata y Alos al artículo 71, concediendo á los brigadieres y mariscales de campo que van á Ultramar y desempeñan durante tres años el cargo que se les confía, opcion al cuartel con el empleo superior inmediato. Tanto el autor de la enmienda como el Sr. Concha (D. José), demostraron la justicia de esta pretension, fundada en la escasa dotacion que dichos oficiales generales disfrutan en las Antillas á donde van sin la ventaja del ascenso otorgada á las demás gerarquías militares.

Tambien fué aceptada por la comision otra adiccion menos importante del Sr. Rivero, y desechada otra del Sr. Sanz, que no se presentó á apoyarla.

Seguidamente se dió cuenta de otra enmienda radical del Sr. Calonge proponiendo un nuevo plan de organizacion del estado mayor general del ejército dividiendo á sus individuos en tres secciones, á saber: empleados, de asamblea y de cuartel, aumentando los sueldos de los generales, con otras modificaciones menos importantes.

El Sr. Calonge, al sostener su enmienda, se lamentó amargamente de que la clase de mariscales de campo, sea la única que no ha obtenido ventajas hasta ahora. Luego se ocupó en manifestar las mejoras que su plan lleva sobre el de la comision, insistiendo principalmente en la conveniencia de que desaparezca la situacion de retiro para los oficiales generales.

La enmienda fué combatida por los señores Infante y presidente del Consejo. Este último dijo, que si bien encontraba aceptables algunas de las observaciones del señor Calonge, no podia admitirse su plan porque estaba en oposicion con el art. 13 de la ley, ya aprobado por el Senado.

Rectificó el Sr. Calonge, y puesta á votacion su enmienda, fué desechada en la forma ordinaria por no haberse acordado la votacion nominal pedida por dicho señor senador y otros.

Abierto debate sobre el art. 71 comenzaba á impugnarse el esproso Sr. Calonge, cuando el señor presidente suspendió aquel, levantando la sesion á las cinco.

### NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Zaragoza 27.—Los ráteros se abrigan á costa del prójimo: en estas últimas noches han variado de dueño algunas capas y otras prendas de ropa propias para librarse del frio, pero no de los ladrones. El alambrado público parece que está de acuerdo con ellos porque procura oscurecer las calles todo lo posible.

Por la alcaldia constitucional se ha publicado una circular previniendo á los profesores médicos que en lo sucesivo estien dan certificados de defuncion en otro papel que no sea el que lleva el sello de este ayuntamiento, padiendo reclamar del subdelegado de medicina los ejemplares que necesiten. Por la misma autoridad se ha mandado que todos los dueños de establecimientos mercantiles presenten sus pesos y medidas para que sean contrastadas antes de 1.º de enero próximo.

Aun se ven en las calles montones de nieve de la que cayó el 24 con abundancia.

Barcelona 25.—Han sido nombrados para formar la junta municipal de Sanidad en el próximo bienio, los señores D. Ramon Mer, médico; D. Francisco Llavera, farmacéutico; D. Joaquín Vinader, cirujano; D. Miguel Rodellas, veterinario; y en concepto de vecinos D. Pablo María Tintoré, D. Ramon Puigmarí y D. José Serra y Clarós.

Tambien ha sido renovada la mitad de la comision directiva del instituto agrícola catalán de San Isidro. Antes de procederse á la eleccion se leyó por el secretario de la junta una estensa reseña de los importantes trabajos á que durante el año se habia dedicado el instituto.

El mismo instituto ha propuesto la creacion de una sociedad de seguros mátuos contra piedra y granizo.

Ayer se verificó la visita de cárceles: la audiencia fué á las civiles, y el capitán general á las militares. Algunos detenidos por causas leves fueron puestos en libertad.

Mañana celebrará su primera misa en la iglesia de Santa Clara el presbítero don Francisco Torradella, abogado de los tribunales del reino.

El número de mozos sorteados en Bar-

celona para el reemplazo del ejército en 1861 ha sido el de 1224.

Para las oposiciones á las plazas de maestros y maestras, y vacantes en la provincia, se han presentado 63 de los primeros y 53 de las segundas.

Vich 24.—El 21 se bendijo la capilla de la nueva cárcel, á cuyo acto, concurrieron las autoridades y la música municipal. Los presos fueron trasladados á sus prisiones desde las antiguas en la noche del mismo día.

Oviedo 25.—Vuelven á continuarse los estudios de un puerto de refugio en nuestra costa; suspendidos desde hace algunos años. De buscar y estudiar el punto preferente para construir aquel se halla encargado el ingeniero D. Salustio Reguerál.

### NOTICIAS ESTRANJERAS.

Paris.—Mr. Lapierre, comandante de la fragata *Isis* de la marina de guerra francesa, procedente de Taiti, ha anunciado á la Academia de ciencias de París que por encargo de Mr. Maury, director del observatorio de Washington y muy conocido por sus trabajos hidrográficos ha traído una serie de muestras de agua de mar cojida en todos los grados de longitud. Cada botella contiene un litro de agua y la indicacion del punto en donde esta ha sido cojida. Mr. Lapierre ha ofrecido estas muestras á la Academia que las ha aceptado y las hará examinar por una comision de su seno.

Un tal Ottari, preso en la cárcel de Nîmes, que habia asesinado solo por el gusto de asesinar, á un compañero suyo, ha sido guillotinado dias pasados; Ottari habia declarado siempre á los jueces que no estaba arrepentido de su crimen; pero al fin el capellan de la cárcel pudo conseguir que muriera como cristiano.

Algunos periódicos franceses dicen que la nueva fragata francesa la *Gloria* reducirá al papel de pontones ó baterías flotantes los 36 navíos que cuenta Inglaterra.

Nápoles.—En las aguas de Nápoles ha ocurrido un suceso que reñe en los siguientes términos el *Manchester Guardian*. El marqués Du Cruzaba en su yacht hacia dias las aguas de Nápoles acompañado de algunos individuos de su familia y entre ellos su hija Alicia. Mandaba el yacht un subteniente de la marina real escocesa. Llegando el marqués inesperadamente á bordo de una escursion á tierra, halló al capitán del buque á los pies de su hija, cuya mano besaba. Indignado el padre, que es hombre de fuertes hierveles, le arrojó al mar, de donde no se le pudo sacar á pesar de los esfuerzos de los marineros y aun del mismo marqués.

San Petersburgo.—Un alto funcionario de San Petersburgo, que ha tomado una parte considerable en la emancipacion de los siervos, recibió hace pocos dias un gran paquete, sellado con la inscripcion: *en propia mano, muy urgente*. Este paquete contenia una suma de 50.000 rublos (cerca de 20.000 duros) en títulos del 5 por 100, y una carta anónima, que decia: «Soy rico y vos habeis descuidado vuestros asuntos por atender á los públicos. Aceptad esta ofrenda en nombre de vuestros hijos. Cuando yo no exista, sabreis mi nombre. Quizá sea pronto, porque ya soy muy viejo». El funcionario ha dado cuenta del suceso al emperador, quien ha dicho que no halla dificultad en que aquel reciba un donativo tan delicadamente ofrecido.

Roma.—El ejército pontificio prosigue reorganizandose. Diariamente entran en Roma jóvenes franceses, resueltos á morir al lado del Padre Santo.

Gaeta.—Las lluvias y el cañon de la plaza han destruido las baterías construidas por los piemonteses.

Varios enfermos fueron heridos en el hospital de Gaeta hace pocos dias por un proyectil hueco arrojado por los sitiadores.

### NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Londres 27.—A consecuencia de los robos cometidos en Méjico en detrimento del embajador inglés ha tomado este disposiciones para obtener una reparacion. Continúan los periódicos en general mostrando su indignacion por la entrega del conde Toleki hecha por Sajonia.

Turin 27.—El conde de Cavour ha estado enfermo; pero ya está mejor merced á una sangría.

Ha muerto Ricardi, secretario y yerno de Farini.

No hay hoy noticias de Gaeta. La «Gaceta oficial» publica los cuatro decretos fechados en Nápoles, declarando que las provincias napolitanas y Sicilianas, las Marcas y la Umbria forman parte integrante del territorio italiano.

En Nápoles se está reorganizando el ejército y se han llamado á las armas á los licenciados de 1857 á 1860. Los que no se presenten serán juzgados por Consejos de guerra. A fines de febrero el ejército contará con un efectivo de 180.000 hombres.

Paris 27.—El gobierno tiene ya en su poder el parte oficial del baron Grós relativo al tratado con China.

### SEGUNDA EDICION.

#### NOTICIAS DE MADRID.

Ningun decreto ni disposicion de interés general publica hoy la *Gaceta*.

Se ha resuelto que las autoridades de marina de las provincias y distritos dispongan la formacion en cuadernos especiales para los asientos de los jóvenes que pretendan ingresar en la matrícula de los tercios navales.

El comandante de marina del departamento de Cartagena participa desde Almería con fecha 25 del actual, á las nueve de la mañana, al señor ministro del ramo que acababa de naufragar á media milla de dicho puerto el laud *Trinidad*, salvándose la tripulacion. Tambien ha naufragado, en el sitio llamado Escullas, al Este de Cabo de Gata, la goleta italiana *Enya*, procedente de Marsella, con 150 pasajeros que iban para Montevideo; estos y la tripulacion se han salvado.

Ha sido abuelta la administracion de la demanda deducida contra ella por D. Casimiro Pelanca, contratista de las obras de la segunda y tercera seccion de la carretera de Estremadura, sobre indemnizacion de perjuicios.

La administracion principal de propiedades y derechos del Estado, ha dispuesto que desde 1.º de enero próximo los avisos conminatorios lleven un talon donde los dependientes de dicha oficina solicitarán de los responsables al pago, de sus apoderados ó administradores, ó de cualquier individuo de su familia, que firmen su recibo.

En la comision de presupuestos del Senado, á cuyas reuniones el gobierno se ha presentado con asiduidad para dar cuantas explicaciones se le pidieron, ha podido advertirse la animacion, la actividad que habian reinado en las del Congreso; pues se ha discutido con la amplitud y el espíritu de acierto que se necesitaba para fundar sólidamente el dictamen presentado en el alto cuerpo legislativo en la sesion de ayer.

Anunciase para primeros de año la aparicion de un nuevo periódico científico y literario titulado *El Sembrarista*.

Una correspondencia de Madrid que publica un periódico de Valencia, da las siguientes noticias de modificaciones que dice se proyectan en el personal de Hacienda, y cuya responsabilidad dejamos al que las comunica. Segun dicha correspondencia, el director de estancadas pasa á la direccion de contabilidad ó de la deuda; el de contabilidad será destinado al tribunal mayor de cuentas; para la direccion de estancadas será nombrado el Sr. Secades; el Sr. Longoria, oficial de la secretaria, pasa á desempeñar la del esproso tribunal; el Sr. Osorio á la contaduria de la deuda; el jefe de la fabrica del sello será nombrado administrador general de rentas maritimas de Cuba; al Sr. Fernandez, jefe de seccion de estancadas, se le destinara á la administracion de Hacienda pública de Barcelona. Hasta aqui las noticias del corresponsal, á las que cada quitamos ni añadimos.

*El Contemporáneo* tiene entendido que en una poblacion de la provincia de Navarra, en virtud de ciertas trabacuentas á que ha dado lugar la supresion de antiguas enseñanzas, para pagar sus cesantías á los que las desempeñaban, faltan los fondos necesarios para cubrir los gastos del instituto de segunda enseñanza, en dicha poblacion establecidos.

Insiste El Contemporáneo en que no ha venido a levantar una nueva bandera en el campo de los principios moderados, sino a restaurar la antigua, bastante deteriorada en la actualidad a fuerza de corruptelas y de abusos.

El Clamor Público discute con La Esfera sobre la siguiente proposición sentada por el segundo de dichos periódicos: «Casi todas las situaciones que han prevalecido en nuestra patria han sucumbido, ó porque el orden público era una mentira odiosa, ó porque la gestión de la Hacienda nos ponía a las puertas de una bancarota, ó por una y otra cosa a la vez.»

La Discusión escribe sobre las causas de la inacción del gobierno, y concluye su artículo diciendo que el actual, como los anteriores, como todos los venidos al poder despues de la revolucion de julio, ó tienen que ser francamente liberales, ó se consumirán de lo contrario en la impotencia.

Antes de entrar el Congreso en la discusión de la ley de Ayuntamientos, cree El Constitucional que se despachará la de ascensos militares que, aprobada que sea por el Senado, debe pasar de un momento a otro al cuerpo electivo.

Hoy ha sido recogida la primera edición de La Iberia.

El señor D. Vicente de Mora, secretario del señor marqués de Villamediana, nos ha dirigido una carta, diciendo que el incendio ocurrido dias pasados en el soto del Negrolejo, no fué en el monte, sino en el elegante palacio construido por el señor marqués á quien pertenece dicha posesion.

La presencia de este señor, sus disposiciones y los esfuerzos del administrador de la posesion, de sus dependientes y jornaleros, pudieron salvar el magnifico mobiliario y la biblioteca, y una gran parte del edificio, debiéndose a estas circunstancias el que no haya que lamentar desgracia alguna personal.

A mediados de enero se inaugurarán los bailes de máscaras en el magnifico coliseo de Oriente. Los bailes serán cinco, y la empresa no escatima gasto para presentar el salen lujosamente decorado.

Discurriendo La España sobre la discusión de los presupuestos, que dice no han sido examinados en razon tan oportuna como debia esperarse, afirma que la falta no está en el ministerio, que ha hecho cuanto le ha sido posible para evitarla, sino en el sistema, y añade, que solo variando éste, podrá conseguirse un eficaz remedio.

Por real orden de 18 del actual han sido promovidos al empleo de comisarios de guerra de segunda clase los mayores don Francisco Brunet y Vila, D. Juan Aycardo y Roman y D. Manuel Coll y Bis. A mayores, los oficiales primeros D. Jorge Vivero y Auga, D. Juan Brana y Vega y don Francisco Pasapera y Palau. A oficiales primeros los segundos D. José Esteban y Montserrat, D. José Palomares y Castro y D. Francisco Lopez Bago, en turno de eleccion. A oficiales segundos, los terceros don Joaquin Montenegro y Lacoste, D. Enrique Hernandez y Colon, y D. Ramon Altolaguirre y Jandenes.

Dico un periódico que resueltas en principio muchas de las cuestiones previas que deben examinarse tratándose de la prensa, de acuerdo la comision en los principios

cardinales sobre que debe girar la ley, se estudia por alguno de los distinguidos hombres públicos que forman la comision. la parte penal, que no es la que menos dificultades ofrece para que el pensamiento del gobierno de S. M. tenga la debida realizacion.

En la discusión de ley de imprenta ante el Congreso harán uso de la palabra los individuos que componen la comision, y esta cederá tambien algunos turnos á otros diputados de la mayoría cuya autorizada palabra se oirá en estos debates.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

A pesar de estarse remediando los destrozos causados por las inundaciones, han sido de tal consideracion y han ocasionado tales daños, sobre todo en las provincias limítrofes á Madrid, que aun estamos casi incomunicados con el resto de la Peninsula. Por esta causa son tan escasas las noticias que recibimos del interior, y todas ellas con retraso. Hoy á la hora de costumbre no habia llegado ningun correo.

Málaga 23.—Ayer amaneció nublado, cayendo despues una fuerte lluvia que mas bien perjudica que favorece á los campos. Los puestos de frutas y gajosinas propios de estos dias tuvieron que desaparecer por no aguarse.

El batallon provincial de Granada llegó ayer procedente de Melilla: se detendrá aqui poco tiempo, pues marcha á la capital de su nombre para disolverse.

La oficialidad del segundo batallon del regimiento de San Fernando, ha obsequiado con un banquete á sus compañeros del segundo, llegado de Africa hace pocos dias. En el festin reinó la alegría y fraternidad propias de oficiales españoles.

Seria conveniente y es de creer que se haga la colocacion de un reloj transparente en la fachada de la casa de ayuntamiento que se va á construir en el solar de la antigua plaza de San Juan.

Ayer comenzaron á ceder de sus exigencias los vendedores de aves y los de frutas, habiendo con este motivo mas animacion en el despacho.

Debe hacer por fuera un gran temporal, segun los indices de la mar; ayer entraron varios buques de arribada forzosa.

No son 4,000 las traviesas que ha contratado la empresa constructora de la via férrea, sino 40,000.

La comision de vigilancia visita estos dias con celo los mercados, imponiendo multas y otros castigos á los dueños de generos averiados.

El empedrado de muchas de las calles principales está en un estado deplorable. Es de creer que la municipalidad acuerde la pronta recomposicion de él, por exigirlo así la necesidad pública.

Ya se encuentra entre nosotros el señor gobernador civil de vuelta de su viaje á la corte.

Tetuan 19.—El Noticiero ha dejado de salir á luz algunos dias porque muchos de sus cajistas pertenecian á los cuerpos que han marchado á la Peninsula. Hoy ha vuelto de nuevo á publicarse.

Hoy debe celebrarse consejo de guerra ordinario para juzgar al soldado de cazador res de Figueras Jaime Grau, acusado del delito de desercion.

El Noticiero ha tenido que poner un editor responsable, por exigirlo así el señor

fiscal de imprenta, que lo es desde ahora el fiscal de la auditoria de guerra de este ejército.

Antes yer llegaron tres compañías del cuerpo de ingenieros en relevo de las que se hallaban aqui, y que marcharon á la Aduana el mismo dia para embarcarse.

El último domingo volvieron á quearse varios domingos, de cuya distraccion carecíamos por las lluvias.

Cada dia se hace sentir mas la falta de plata menuda para el cambio. Lo único que se encuentra es algun duro español, pues los napoleones y pesetas se los llevan los moros en cambio de frutas y monas, que por cierto abundan.

Ha llegado mucho turrón y otras golosinas propias de las pasadas. Tambien hay ya surtido de obras de esparto que hacia mucha falta.

La salud es buena en el ejército y en la poblacion.

Córdoba 27.—Ayer fué dia de camorra en varios puntos de la poblacion hubo necesidad de recoger á algunos individuos que se empeñaban en argumentar con puños y navajas. Por fortuna no hubo que lamentar desgracia alguna.

Grandes perjuicios han sufrido algunas casas del Campo de la Verdad y otras contiguas al río por la crecida y desbordamiento de éste, que arrastró muchos árboles y ganado. La avenida del Guadalquivir ha sido la mayor que se ha conocido desde 1821. Las aguas entraron en las calles por la Cruz del Rastro. El santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta se anegó, lo mismo que el campo en que está situado. Se atribuye tan considerable crecida en las aguas al derretimiento de las nieves.

A la hora que escribimos estas líneas se encuentra Córdoba interceptada con todo el mundo: las carreteras de Sevilla y Madrid lo están por las aguas del Guadalquivir; los arroyos y rios de la Sierra son torrentes, y el ferrocarril ha perdido el puente del Guadiato y parte del terraplen cerca del Bembezar, además de otros destrozos en la via. Dios quiera librarnos de tantos males como nos amenazan! El Guadalquivir va en descenso, y creemos que no lloviendo en todo el dia de hoy volverá á su estado natural.

Los municipales prestaron ayer grandes servicios á los vecinos del Campo de la Verdad, sacándolos en barquichuelos de la apurada situacion en que se hallaban.

Tambien parece que están interceptadas las comunicaciones telegráficas de Sevilla y de Madrid, desde Andujar.

Riata 27.—El juez de primera instancia de este partido, D. Quintin Azafia, ha logrado descubrir los autores del bárbaro asesinato de Maria del Rincon y de su hijo Juan, perpetrado en Maderuelo en la noche del 6 del corriente. Tambien ha ocupado el dinero consistente en mas de 2,700 rs. que robaron los asesinos, y la navaja con que se cometió el crimen.

Gijón 22.—Dícese que está próximo á cerrarse el instituto fundado en esta poblacion por Jovellanos, por negarse la diputacion provincial á contribuir con la tercera parte del presupuesto del mismo.

Coruña 23.—Aprovechando los rateros la confusion que hay en estos dias en los mercados, cometen toda clase de escamoteos, sin cuidarse gran cosa de la vigilancia de los agentes de la autoridad.

Como las fiestas se aproximan, las

gentes se van poniendo de buen humor, que siempre es grato no trabajar y divertirse si se cuenta con algo para ayudar la vida. Entre las diversiones que se preparan, las que mas aceptacion tendrán serán los bailes de máscaras, que empezarán pronto.

El tiempo sigue revuelto, y el frio ha hecho que se ausente el calor hasta el punto de tener que buscarlo muy cerca del fuego.

Barcelona 25.—Hace un frio tan intenso, que son muchas las defunciones que ocurren, ya por causa de enfermedades crónicas, ya por muertes repentinas. La salud pública se ha resentido en general, porque pocos años se ha experimentado en este país una estación tan cruda como la que atravesamos actualmente.

Continúan presentándose solicitudes para edificar en la zona comprendida en el plano de ensanche de esta ciudad; pero son pocos los que construyen, porque no hallándose aun aprobado el pensamiento económico, no quieren esponerse los nuevos propietarios á un trastorno que les ocasionaria la pérdida de cuantiosos intereses.

Tarragona 23.—Algunos tripulantes de buques extranjeros surtos en nuestro puerto, suelen retirarse á altas horas de la noche á sus respectivas embarcaciones, bebiendo extraordinariamente las mas de las veces e inspirando recelos de que experimenten las consecuencias de su vicio á los pacíficos transeantes.

Noches pasadas ocurrió una contienda entre un municipal y un marinero extranjero que por fortuna no dió los resultados dolorosos que debian esperarse. Ello fué que aquel anduvo á palos y sablazos con los municipales y serenos, y éstos á tiros, hasta que la guardia de carabineros del muelle logró sujetar al beodo, que estaba herido de resultas de la contienda, en la cual tambien recibieron heridas dos serenos y un municipal.

No hay que añadir que una ciudad tan merigerada como la nuestra, los tiros disparados á aquella hora alarmaron á los vecinos, y á media noche eran varias las autoridades y muchos los curiosos que se hallaban en la Rambla contemplando á aquel extranjero (inglés al parecer) ebrio y chorreando sangre por varias heridas. Se nos asegura que los ofendidos siguen en buen estado de curacion; pero no así el agresor.

Cádiz 24.—Pronto estarán terminados los proyectos para la prolongacion provisional de los muelles, interin no se empiezan las obras definitivas del puerto, cuyos planos serán sometidos á la aprobacion superior en el próximo mes de enero.

Se prolongará provisionalmente con maderamen el muelle recién construido.

Se hará un muelle saliente de la misma materia en la puerta de Sevilla para facilitar el desembarco á los efectos de comercio, cosa de importantísima utilidad, por los inconvenientes que ahora se siguen para aprovechar las horas de marea.

Además, tambien de maderamen se verificará la union del muelle de la puerta del Mar y el de la puerta de Sevilla, á fin de evitar que los equipajes y objetos que han de ir á la aduana tengan que penetrar en la ciudad. Igualmente hemos oido decir que se construirá un tinglado.

Como complemento de las obras definitivas del puerto de Cádiz, está en estudio

el de un puerto de abrigo en Rota para los prácticos de nuestra bahía.

Sabemos que en las obras definitivas del puerto, deberá prolongarse la punta de San Felipe y el muelle, haciéndose otro saliente en los corrales, y terraplenándose grandes espacios, á semejanza de lo que se ha hecho en la parte del ferrocarril. Todo el espacio de mar que quedará en ambas ensenadas, deberá dragarse, y para evitar, una de las catinas de la sociedad de la bahía á las madronas se dará una nueva direccion.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Paris.—El folleto publicado en Paris por Mr. Bonnaud con el título de España y su porvenir, tiene por objeto probar las siguientes proposiciones: La nueva administración (es decir la que tiene á su frente el general O'Donnell) ha pacificado el país, ha vuelto á colocar todas las provincias bajo el imperio de la ley, ha restablecido el crédito, ha realizado en Africa la gloria de las armas españolas y ha devuelto á la nacion la consideracion que por largo tiempo le habian reusado la Europa, dejando no obstante el campo libre á la manifestacion de las opiniones, y á la discusión seria y concienzuda.

Con motivo del botin conquistado en China, se habla de conquistas de inestimable valor, bajo el doble punto de vista histórico y artístico; solo la parte que ha tocado á Francia, bastaria para la formacion de un inmenso museo Chino. Citase un relicto con las figuras esculpidas de las cuatro estaciones; obra de un trabajo maravilloso; el guarda-ropa de la Emperatriz, etc. A los franceses ha tocado tambien una edición de Confucio, que perteneció al célebre Emperador Kang-De el Napoleón I de los chinos, y con notas escritas por su propio mano.

En una serie de artículos recién publicados en Francia, se dan pormenores muy interesantes sobre las costureras de Paris. El autor ha hecho minuciosas investigaciones para averiguar la clase de trabajo que hacen y los jornales que ganan; y resulta que las costureras de Paris, son, si es posible, aun mas dignas de lástima que sus desdichadas compañeras de Londres. En Paris desde 1847 los jornales de las costureras han ido disminuyendo constantemente, y hoy, por término medio, ganan un franco y 25 centimos por doce horas de trabajo al dia. Hé aqui la vida que pasan estas infelices, cuyas ganancias, cuando pueden trabajar, no pasan de cien duros al año. Primeramente, en cuanto á su alojamiento. Esta es una de sus mayores dificultades, pues desde que Paris se ha embellecido con tantas nuevas calles, y enormes casas que parecen palacios, las habitaciones de las clases trabajadoras son cada dia mas caras y mas escasas. La miserable boardilla, en un sexto piso, cuesta de 100 á 150 francos al año. Pongámosla en 100. Para vestirse la costurera gasta 115 francos, 36 para el lavado, 33 para fuego y luz, y solo le quedan 213 francos para vivir, cantidad con que solo á fuerza de la mas rigida economía consigue no morir de hambre. Y para ganar esta insignificante suma, tiene que hacer ocho camisas diarias, ó seis pares de guantes, ó hacer seis chalecos, ó seis pares de pantalones. No es posible formarse una idea de la miseria de estas desdichadas mujeres.

El 26 del actual á media noche, el terremoto de Cádiz, está en estudio

LOS CAMPOS ELISEOS.

La capital de España va á tener dentro de poco una gran posesion pública de recreo cual la que tiene Paris, cual la que posee tambien Barcelona, aunque en menor escala. Ya están aprobados por la junta municipal de policia urbana los planos de esta bella y deliciosa posesion que, bajo la direccion de su propietario D. José Casadusa, ha trazado el inteligente arquitecto D. Lucas Maria Palacios.

El terreno elegido para los Campos Eliseos es una posicion situada á la salida de la puerta de Alcalá, á la izquierda de la carretera de Aragon, mas allá de la plaza de los Toros. Ocupa un área de 1,300,000 pies cuadrados superficiales.

Los Campos tendrán una entrada para el público por la carretera de Aragon, y otra por una nueva calle que resulta del cerramiento de una fanega de tierra perteneciente á otra posesion convertida hoy en suelta para el ganado de carros y carretas. Las personas que vayan en carruajes y caballerías la tendrán por una puerta especial situada en dicha calle.

Primeramente habrá una gran plaza circular de 400 pies de diámetro, destinada á grandes funciones de fuegos artificiales, donde pueden estar con mucho desahogo 30,000 almas; en el centro de la misma habrá una fuente monumental, y alrededor gran número de estatuas, jarrones, candelabros y faroles de gas.

En el testero de frente á su entrada, ó sea al Mediodia, se hallará situado un gran salon de baile y conciertos de 150 pies de largo por 120 de ancho, sin contar los dos cuerpos salientes de la fachada principal y posterior, de 16 pies de salida ó por 110 de longitud, que solo se elevan hasta la gale-

ria interior del edificio, los cuales tienen en sus centros los peristilos, las escaleras para subir á las galerías y terrados, los guardasropas, enfermería y tocadores para señoras y caballeros.

Alrededor del edificio, y al nivel de la galeria interior y azoteas, habrá un corredor de cuatro pies de ancho, desde donde se puede disfrutar de una magnifica vista y del fresco en las noches calurosas de verano, comunicándose con la galeria interior por medio de las infinitas puertas vidieras que dan luz y ventilacion al gran salon.

Por último, el alumbrado de constituirán 600 luces de gas, distribuidas en cinco grandes arañas suspendidas del techo; candelabros y lámparas suspendidas en los intercolumnios de las galerías.

Al Norte y Sur de dicha plaza, y en el eje de la misma vertical al del gran salon de baile, habrá dos edificios, destinados, el uno á forda, y el otro á café, de 100 pies de frente cada uno, por 50 de ancho, con todas sus dependencias, villanas y aposentos particulares en el piso principal.

Ambos edificios tendrán unos jardines particulares, en los que habrá conadores rústicos para comer y refrescar al aire libre, y por la noche estará alumbrado á la veneciana.

Los diez jardines que rodearán la gran plaza tendrán en los centros lindisimos kioscos, pabellones y casas rústicas, donde el público podrá admirar preciosos cosmorama, dioramas y autómatas.

Darán entrada y salida á dicha plaza 15 calles de 110 pies de largo por 24 de ancho. Despues de la gran plaza ó sea la espalda del salon de baile, habrá dos grandes laboratorios para los aficionados á esta clase de diversion, uno á la izquierda y otro á la derecha.

A derecha e izquierda de la gran plaza, habrá lindisimos jardines de césped y flo-

res, con surtidores y juegos de agua, de bonitas combinaciones. Tambien habrá además lindos jardines para juegos de paloma, sortija y demás, y en uno de ellos estará el pozo de la nieve con su cobertizo á la suiza.

Al Este de la misma y guardando el eje central del salon de baile, y á la derecha de la entrada, estará situado el jardin de invierno, ó lámese de plantas tropicales; tendrá 400 pies de longitud, por 300 de anchura y 50 pies de rotunda central. Su construccion será de hierro y cristal. Tendrá dos entradas, y habrá dentro tres bellisimas fuentes para modificar la temperatura siempre que convenga. Este lindisimo y elegante edificio estará rodeado de jardines á la inglesa.

El tiro de pistola, y carabina, estará pegando á la pared medianera del parador de Salas y fuera del bullicio y diversiones, pero inmediato á la entrada y casa del conserje.

Tendrá 190 pies de largo, por 16 de ancho, con su correspondiente cobertizo.

Su construccion será de madera y ladrillo imitado, su decoracion una cortina ó fortificacion militar de la edad media.

A continuacion del jardin de invierno habrá un parterre español y otro ingles, adornados con dibujos de boj, césped flores, árboles, estatuas, fuentes y demás.

En dichos parterres habrá carruajitos para los niños de corta edad, servidos por dependientes del establecimiento y movidos por fuerza animal y fuerza motriz. En frente del parterre español habrá dos grandes estufas para flores en tiestos, y en el centro el despacho para la venta de ramos, y además un edificio sencillo donde está la caldera de vapor que comunica su calor á las estufas y jardines de invierno. En el centro del vivero está situada la

casa de baños y escuela de natacion, para de esta manera resguardarlos del aire y de la vista del público, dándoles al propio tiempo mas vista y animacion. Estos baños serán al aire libre y recibirán las aguas de la ria navegable que al propio tiempo servirá para regar la parte que le está señalada en el plano.

La ria tendrá un metro de profundidad, por ocho de anchura, por término medio, y servirá para la navegacion en ligeras y pequeñas lanchas movidas por remos.

En la cuspide de la isleta que se formará con dos brazos de la espresada ria, habrá una gruta mágica, á la cual podrá subirse por un camino practicado al objeto.

Al estremo opuesto de la ria, estará situado el teatro al descubierto; sus dimensiones son 70 pies de embocadura, por 110 pies de longitud.

Por el escenario, pasará un canal para que puedan representarse al natural evoluciones navales, el cual estará cubierto con unos tableros cuando no sea necesario servirse de él. Este teatro se destinará á funciones escuestras, pantomimas y evoluciones militares y navales.

A continuacion del parterre inglés estará situada la montaña rusa, que tendrá por base un círculo de 60 metros de diámetro por el eje de las dos vias que producirán un desarrollo de 194 metros de recogida; medido por las pendientes su ancho ó sea la seccion transversal en que están colocadas las dos vias, es de 3 metros 50 milímetros. En donde principia y concluye la desension de los carruajes, habrá un pabellon rectangular, donde estarán colocadas en su interior la escalera para subida de las personas que han de montar en los carruajes, la grua y plataforma necesarias para elevar estos. Dos faroles de gas, colocados

en ambos pretiles, iluminarán de noche todo el trayecto de la via.

La construccion de la montaña rusa será de madera y hierro, y su forma una serie de arcos apuntados de mayor á menor altura, segun lo requieran los tramos de ascension y descenso del pavimento donde están colocados los carriles para la marcha de los carruajes por sí solos.

Dentro del espacio que deja la montaña rusa, se establecerá una plaza de becerras, un circo ecuestre ó un rancho de gallos, reduciéndolo á menores dimensiones.

En frente de la montaña rusa estará colocado el salon de baile al aire libre. Será este circular, de 60 metros de diámetro, rodeado de una galeria de arcos arcos contruidos de armadura de madera y entrelazados de arrojaderas y tiestos de flores.

En el centro del salon se elevará un lindisimo kiosko octogonal árabe, de 8 metros de diámetro, donde se colocará la orquesta y los espectadores. Desde el remate de dicho kiosko á los pilares de los arcos de la galeria, se colocará en el verano un toldo para preservar de los rayos del sol á los concurrentes. Estará profusamente iluminado con candelabros y faroles de gas.

Entre la montaña rusa y el salon de baile al aire libre, se establecerá el gimnasio compuesto de toda clase de columpios de rotacion parcial y total, trapecios paralelos y cuantos aparatos puedan concurrir á la diversion y desarrollo físico de los jóvenes.

En la parte mas culminante de los Campos, entre la ria, casa de baños y pase de los carruajes, estará la lindisima casa suiza del director de los Campos Eliseos.

En los tres pozos de las tres norias existentes se pondrán por ahora tres bombas de lestin para riego y abastecer la ria

mómetro centígrado marcaba en París dos grados y nueve décimas bajo cero. El 25 á las seis de la mañana, siete grados y tres décimas bajo cero, y á medio día seis grados bajo el mismo.

### TERCERA EDICION. NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Turin 28. Ha sido disuelto el Parlamento. El rey salió anteayer de Nápoles y debe llegar aquí pasado mañana. Farini deja la lugartenencia y se asegura que será reemplazado por Rattazi.

Constantinopla 19. La Puerta otomana sostiene el derecho de visitar los buques sospechosos de contrabando de guerra en los puertos de Levante.

Londres 28. El 'Morning-Herald' pide que se prolongue la ocupación de Siria. París 28. El 'Constitucional' niega que el Consejo de ministros haya deliberado á fin de detener el efecto de la acción judicial.

### NOTICIAS GENERALES.

La 'Epoca' dijo que había en Mogador veinte millones de la indemnización marroquí á disposición del gobierno español y dijo la verdad, pues no veinte, sino veinte y dos millones hay en aquella plaza que contados, precintados en cajones y bajo dos llaves, de las cuales guarda una el Sr. Echenique, podían haberse recibido y transportado á España; pero la 'Correspondencia' dijo también que el gobierno no se había hecho cargo ó no había recibido cantidad alguna de las que se reunían en Mogador, esto es no menos cierto que lo manifestado por 'La Epoca', porque el gobierno obrando con la dignidad que le corresponde no ha querido que sus agentes recojan á picos los cuarenta millones que los marroquíes ofrecieron últimamente entregar en Mogador. Por esto no ha embarcado ya los veinte y dos millones, de que puede hacerse entrega en el acto al Sr. Echenique, y este espera el momento no ya lejano en que reciba la cantidad completa.

Parece que se ha hecho algunos nuevos nombramientos de gobernadores. El señor Suarez, de quien se dijo que iría á Guadalajara, está nombrado para Badajoz; el señor Barragan irá probablemente á Cuenca, y el Sr. Podio y Valero á Guadalajara.

En Badajoz han ocurrido también inundaciones á consecuencia de la avenida del río. La Vega está inundada y una parte de la ciudad. Las vías férreas y telegráficas estaban hoy completamente interrumpidas.

Un despacho de Burgos dice, que el paso por el puente de Montejo no debe existir, segun noticias que allí se tienen de Aranda. Añade, que los puentes de Lerma y Bahabon amenazan ruina, temiéndose que Aranda quede incomunicada con Burgos. Aunque todavía no puede darse por seguro, parece que del censo que acaba de formarse, resulta que hay en Madrid una población de 300,000 almas próximamente.

El contratista de conducciones terrestres de sales se ha presentado en quiebra; pero ni esto perjudica al servicio ni por ello sufrirá el Tesoro, supuesto que con la fianza que tiene de 1.600,000 rs., se está ya haciendo el arrastre por cuenta de la administración, y antes que pueda consumirse

la fianza, quedará el servicio nuevamente subastado.

Desde el 16 al 22 del corriente circularon por el ferrocarril de Alcázar á Ciudad-Real 1,787 viajeros; por el de Madrid á Zaragoza 7,983, y por el de Madrid á Alicante 11,847. La explotación de la primera vía produjo 42,217 rs. 63 cts.; la de la segunda 96,210-23, y la de la 3.ª 1.098,854-57.

Hoy 29 por la madrugada el Tajo ha vuelto á desbordarse en Aranjuez, y vultes á inundar los jardines. El puente de los Suizos sobre la carretera de Madrid, está ahogado hasta el punto de no poderse transitar ni á caballo. Las aguas seguan creciendo á las ocho de la mañana, y se temía á esta hora que aumentarán, porque el Jarama ha empezado la noche última á tomar agua, y segun los inteligentes hará remansar las del Tajo. Por un despacho telegráfico se sabe que á las nueve de la mañana continuaban creciendo ambos rios considerablemente. No hay que lamentar desgracias personales.

Podemos asegurar que carece completamente de fundamento, la noticia de que el día 1.º de enero se suspenderán las obras del muelle de Almería.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado dar licencias semestrales, como viene haciéndose ha tiempo por humanidad y economía; á diez soldados de cada compañía de los batallones de infantería y de cazadores, y á ocho hombres de cada escuadrón. Como las licencias no se darán sino á los que voluntariamente lo soliciten, y por rigoroso turno cuando sean muchos los que las pidan, se ignora aun el número de hombres que habrá marchado á sus casas en este mes primero; después de dada la orden.

Las últimas avenidas del Guadalquivir han ocasionado estragos de consideración en Villanueva de la Reina, provincia de Jaén, y particularmente en la única iglesia que allí existe la cual se halla espuesta á su total ruina. El celoso prior de la misma, Sr. Cozar, en unión con la autoridad local, trata de agitar el expediente que se instruyó hace tres años para la construcción de una muralla ó malecón que preserve al vecindario de una catástrofe inevitable el día en que se reproduzca la inundación; y es de esperar que el gobierno secundará los deseos de aquellos infelices moradores, facilitando fondos y promoviendo y activando la obra.

Dice 'El Contemporáneo' que el gobierno se bate en retirada, fundándose en que las leyes de ayuntamiento y de imprenta reciben grandes modificaciones; pero á esto contestan los amigos del gobierno que este manifestó desde luego que, en conservando los puntos cardinales de la ley, no rehusaría aceptar cualquier modificación que, sin destruir el principio de autoridad, diese al de libertad el mayor ensanche posible. Segun las personas mejor enteradas, el gobierno, que hará dentro de estas ideas las mas amplias concesiones, no admitirá enmienda alguna que destruya el pensamiento político ó económico que ha precedido á la formación de las leyes de ayuntamientos y de imprenta.

Han sido ascendidos á oficiales noventa cadetes del colegio general militar y once que se hallaban en los cuerpos.

### CREDITO Y COMERCIO.

#### BOLSAS, COTIZACIONES OFICIALES

	Precio anterior	Precio del día	Observaciones
Madrid 29.			
5 cons. al cont.	34.10	31.00	
1/2 de fin de mes.	00.00	00.00	
5 difat contado.	43.05	43.00	
1/2 de fin de mes.	43.10	43.00	
1/2 de fin de prox.	43.00	43.15	op.
Amort. de prima.	59.00	59.00	p.
Idem de segunda.	49.00	49.15	p.
Idem de tercera.	20.10	20.15	p.
De agosto de 2,000.	98.00	98.00	d.
De junio de 2,000.	96.00	96.00	p.
De agosto de 2,000.	96.00	96.00	p.
De julio de 2,000.	97.75	97.75	p.
De marzo de 2,000.	00.00	00.00	
Oblig. públicas.	97.50	97.50	
Prov. de Madrid.	00.00	00.00	
Canal de Isabel II.	114.00	114.25	op.
Oblig. del Estado.	21.75	21.75	
Reino de España.	212.00	212.25	
Paris 28.			
1/2 de fin de mes.	67.95	67.75	
1/2 de fin de prox.	66.60	66.50	
Interior español.	49.58	49.58	
3 interior idem.	30.54	30.54	
3 exterior idem.	00.00	41.54	
Amortizable.	00.00	00.00	
Londres 28.			
3 interior español.	92.58	92.58	
24.	31.25	31.25	
3 exterior español.	49.25	49.00	
Amberes 22.			
3 interior español.	49.12	49.00	
3 exterior español.	48.57	48.44	
Amsterd 22.			
3 interior español.	41.25	41.14	
3 exterior español.	48.37	48.25	

### COMPANIAS Y FERRO-CARRILS.

COMPANIAS.	Madrid 28 Dic.	Paris 24 Dic.	Brusels. Amst. 25 Dic.
Moviliario español.			
Alicantino español.			
Credito español.			
FERRO-CARRILES			
Madrid á Alie y Zar.			
Norte de España.			
Barcelona á Zaragoza.			
Córdoba á Sevilla.			
Sevilla á Cádiz.			

No es cierto lo que se ha dicho respecto á que el señor ministro de Fomento había propuesto una pensión de 40,000 rs. para el autor de la lengua universal. Esta partida no había sido pedida en el presupuesto, y ha sido añadida por la comisión y el Congreso.

Esta noche se reúne la comisión de diputados encargada de examinar la ley de ayuntamientos, para fijar los puntos sobre que necesita oír al gobierno.

Si se ha dicho estos días, como refiere 'Las Novidades', que el Sr. Cánovas del Castillo había presentado su dimisión del cargo de subsecretario del ministerio de la Gobernación, y que si no había presentado esta, hacia días que no asistía al ministerio, se ha dicho una cosa completamente destituida de fundamento. Cuantas personas concurren á aquella secretaría han podido ver que el señor Cánovas del Castillo, uno de los mas asiduos y celosos empleados, no ha faltado un solo día al ministerio. Escusado es decir, que lo de la dimisión carece tambien de todo fundamento.

La línea férrea de Córdoba está interceptada en Hornachuelos.

Un despacho de Cuenca fecha de ayer, dice que la inundación causada por los rios en aquella provincia, ha sido y continúa siendo terrible, y como no se ha conocido nunca. Los estragos causados son grandísimos. Hacía dos días no se tenían noticias de Madrid. Muchos pueblos están incomunicados. Entre otros muchos puentes, ha quedado destruido el de Olivares, en la carretera de las Cabrillas.

Los últimos detalles que hemos recibido sobre la inundación de Aranjuez el 26 de actual son conmovedoras y terribles. La famosa calle de la Reina se unia con las aguas del Tajo, el puente verde se hallaba materialmente cubierto por las aguas. Estas llevaban absolutamente todo el terreno comprendido en la zona de Aranjuez hasta el Jarama (unas seis leguas de terreno). En las tierras y huertas fueron instantáneos y grandes los destrozos; pero no hubo que lamentar víctimas personales; pues gracias á los esfuerzos del corregidor de la Guardia Civil, del teniente de alcalde y de otras personas audaces y generosas, se logró salvar, primero á un hombre que se habia refugiado en un árbol, y luego á otros cinco que quedaron aislados en el soto del Espino. El día 27 desecaron algo los rios, y el 28 las aguas bajaron claramente.

Hoy ha pasado al Congreso el proyecto de ley aprobado en el Senado sobre construcción de vías férreas á las cuencas carboníferas.

El lunes próximo empezará la discusión de presupuestos en el Senado.

El Sr. D. Francisco Lorenzo Borgoñon, el coronel de E. M. de Garibaldi, cuya llegada á Madrid anuncia los periódicos, ha solicitado y no sabemos si obtenido, una audiencia de S. M. la Reina, á quien ha mostrado vivos deseos de ofrecer sus respetos. El Sr. Lorenzo es un antiguo militar que tomó parte en la guerra civil, y voluntariamente ha asistido á la campaña del ejército español en Africa.

Mañana domingo á las tres de la tarde, deberá celebrarse una reunion en la sala de presupuestos del Congreso de los Di-

putados, con el fin de tratar de los medios ó recursos que puedan arbitrase ó pedirse para atender á las inmensas pérdidas y lamentables desgracias que han ocasionado en Granada, y otros pueblos de aquella infelicitada provincia, las extraordinarias avenidas de los rios Genil, Beiro y Darro. A esta reunion pueden asistir además de los diputados, todos los granadinos residentes en Madrid, y las personas que, en mayor ó menor escala, tienen ligados sus intereses con los de aquella provincia.

Para contener el ímpetu de las aguas é impedir la inundación en lo posible de la población se ha mandado construir en Aranjuez un fuerte malecón que se extenderá del jardín del Príncipe al de la Isla, por delante del puente de la Reina.

A la hora de entrar esta edición en prensa, no hemos recibido ningún correo del interior ni del extranjero.

Algunos periódicos se quejan, de que no hayan cobrado los artistas premiados en la última esposición el importe de los premios; pero nosotros podemos asegurar que esto ha sucedido, á unos por su tardanza en acudir á firmar la nómina que tiene forzosamente que acompañar al libramiento, y á otros, que residen en provincias, porque no han autorizado persona que los represente.

### NOTICIAS DE CORTES.

SENADO.—Sesion de hoy 29. Abierta la sesión á las dos y media, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta de los nombramientos de presidentes y secretarios hechos por las secciones en su reunion de hoy.

Continuando el debate pendiente, y después de una ligera rectificación del señor Mata y Alós, impugnó fuertemente el artículo 71 del proyecto de ascensos militares el Sr. Galenge.

Su señoría principió defendiéndose de los cargos que ayer se le hicieron en la discusión de su enmienda.

Entrando luego á ocuparse de las disposiciones del artículo, se opone especialmente á que se cierre la puerta para confiar á los mariscales de campo cargos de teniente general y á que en el cuadro del E. M. C. del ejército, se fije el número de oficiales generales correspondientes á cada arma é instituto de mismo.

El señor marqués de la Habana, explica el pensamiento que á esta ha guiado y las razones que ha tenido para señalar la parte alícuota que combate el señor Calonge, fundadas en que solo de esta manera no saldrán perjudicados los cuerpos facultativos.

Es aprobado el artículo. El 72 es tambien objeto de un ligero debate entre los señores Calonge, Concha, presidente del Consejo, Mata y Alós siendo igualmente aprobado despues de desechada una enmienda del Sr. S. un y aplazadas por la comisión para otra parte de la ley dos presentadas por los señores Mesina y conde de Reus.

Se levanta la sesión y se anuncia para el lunes la discusión de presupuestos.

CONGRESO.—Sesion de hoy 29.

Abierta la sesión á las dos y media y aprobada el acta de la anterior, entrega el Sr. Gonzalez de la Vega una solicitud de varios vecinos de Madrid pidiendo la refor-

ma de los aranceles de aduanas y de sus ordenanzas.

El señor ministro de Hacienda lee tres proyectos de ley, uno disminuyendo á 60 millones el capital social de la sociedad catalana de crédito; otro aprobando el anticipo de 25.500.000 reales hechos á la empresa del ferrocarril de Barcelona á Zaragoza ya reintegrados y de 26.000.000 á la del ferrocarril del Norte por cuenta de sus respectivas subvenciones; otro autorizando al gobierno para aumentar el número de individuos de los consejos de administración de las compañías de crédito, y otro aprobando las transferencias y suplementos de crédito extraordinarios por cuenta de los presupuestos de 1858, 59 y 60.

Se lee el dictamen sobre la ley hipotecaria, conforme con lo aprobado por el Senado, y se anuncia que se señalará día para su discusión.

Tambien se leyó el voto particular del señor García Gomez, relativo á consignar el siguiente artículo adicional:

«El fuero comun es el único competente para todos los negocios é incidentes que puedan promoverse con motivo de la presente ley.»

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de peticiones.

Reprodujo en seguida el señor Suarez Inclan, el proyecto de ley sobre contabilidad municipal, y se anunció para la próxima sesión, que será el dos de enero, la discusión del dictamen sobre la ley hipotecaria y demas asuntos que habian quedado sobre la mesa, terminando en seguida la sesión.

### NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Viena 28.—La 'Gaceta' de Viena publica un decreto declarando de circulación forzosa en el Veneto los billetes del Banco á causa de las actuales extraordinarias circunstancias; y mandando que los intereses del empréstito nacional se paguen en billetes del Banco con el descuento proporcionado.

Pesth 27.—La asamblea general de las municipalidades de Pesth, han resuelto pedir al canciller austro la libertad del conde húngaro Ladislao Teleky preso en Dresda y entregado á las autoridades austriacas, y que en el caso de que no se le conceda la libertad, sea juzgado por un tribunal húngaro.

(Recibido á las siete de la tarde).

### ESPECTACULOS.

Real.—A las ocho y media de la noche.—'La Favorita'.

Zaruela.—A las cuatro y media de la tarde.—'Recuerdo de glorias'—'El gran bandido'.

A las ocho y media de la noche.—'La hija del pueblo'—'Por un ángel'.

Príncipe.—A las cuatro de la tarde.—'Monsieur Bolche y compañía'—'Baile'.

El Café de la calle Mayor.—A las ocho de la noche.—'El ángel de muerte'—'Baile'—'Un tenor, un gallego y un cesante'.

Circo.—A las cuatro y media de la tarde y á las ocho y media de la noche.—'Los Pastorcillos'.

Teatro de Variedades.—A las cuatro y media de la tarde.—'Una heroína en Capellanes'—'Baile'.

A las ocho de la noche.—'La Aldea de San Lorenzo'—'Baile'.

Novedades.—A las cuatro y media de la tarde.—'Una pecadora'—'Baile'.

A las ocho de la noche.—'Los pastores de Belen ó la venida del Niño Jesús'—'Baile'—'Paco y Manuela'.

### CAMBIOS DE MADRID.

Madrid 29. Sobre Paris á 8 dias. 330.00

Madrid 29. Sobre Londres á 9 dias. 330.40

Provincias.	Daño del papel.	Beneficio del papel.	Provincias.	Daño del papel.	Beneficio del papel.
Albacete.	112		Lugo.		118
Alicante.	114		Malaga.		118
Asturias.	114		Murcia.		118
Avila.	118		Orense.		118
Badajoz.	118		Oviedo.		112
Barcelona.	518		Palencia.		114
Bilbao.	114		Pamplona.		118
Burgos.	114		Salamanca.		114
Cadix.	118		S. Sebastian.		112
Castellón.			Santander.		112
Ciudad-Real.			Santiago.		112
Córdoba.	114		Sevilla.		114
Coria.	518		Soria.		114
Cuenca.			Tarazona.		114
Gerona.			Terruel.		114
Granada.	114		Toledo.		114
Guadalajara.			Valencia.		114
Huesca.			Valladolid.		112
Jaén.	318		Vitoria.		112
León.	114		Zamora.		114
Lleida.			Zaragoza.		114
Logroño.	114				

### CAMBIOS DE PROVINCIAS.

Málaga 23.—Londres, á 90 d. f. á 50 3/4 p.—Paris, id., 5 3/2.—Marsella, id., 5 3/2.—Hamburgo, id., 4 1/2 p.—Paris á 8 d. y 5 27.—Marsella, id., 5 27.—Gibraltar, idem, 1/2 d. p.—Madrid, id., 1/2 d.—Barcelona, id., 3/8 b.—Valencia, id., 1/8 b.—Alicante, id., 1/4 d.—Cádiz, id., 1/2 qto.—Granada, id., 1/2 d.—Sevilla, id., 1/2 qto.—Almería, id., 1/4 d.—Adra, id., 1/4 d.—Córdoba, id., qto.—Motril, id., qto.—Berja, id., qto.

Coruña 23.—Londres, 60 d. 50 3/8.—Paris, 8 d. 5/24.—Madrid, par.—Barcelona, 3/8 b.—Cádiz, 1/4 d.—Sevilla, 3/8 id.—Málaga, 1/2 b.—Valencia, 1/2 id. U. S.—Alicante, 1/2.—Santander, 5/8 b.—Bilbao, 5/8.

—San Sebastian, id. par id.—Lugo, 3/4.—Pontevedra, 1/4 d.—Santiago, 1/8.—Vigo, 1/4 d.—Orense, 1/2.—Ferrol, 1/4.—Acciones del banco, 50 por 100, operaciones.

### MERCADOS Y COSECHAS.

Coruña 23.—Trigo á 14 rs. ferrado.—Cebada á 12.—Centeno á 10.—Maiz á 12.—Jaen 24.—Trigo de 48 á 55.—Cebada de 27 á 28.—Maiz de 33 á 40.

Córdoba 23.—Trigo de 47 á 48 1/2.—Cebada, á 29.

Málaga 23.—Trigo, de 52 á 72.—Cebada, de 35 á 36.—Maiz, de 56 á 58.

### NOTICIAS.

Aviso á los suscritores.—La dirección de la 'Caja universal de capitales' recuerda á todos los suscritores, cuyas anualidades vencen en 31 del corriente mes, que los recibos de ellas se encuentran ya en poder de los banqueros que la sociedad tiene en las capitales de provincia, en donde estarán hasta el 15 del próximo enero. Y les recomienda por lo tanto, que se apresuren á recoger sus respectivos recibos antes de finalizar dicho plazo, para no incurrir en el recargo que establece el art. 16 de los estatutos de la compañía.

Igual recuerdo y recomendación dirige á los suscritores cuyas anualidades vencieron en 31 de diciembre de 1859, y no las satisficieron, por cuya causa están próximas á caducar sus suscripciones.

Invencción útil.—El Sr. D. Joaquin Larraiz, propietario y vecino de Zaragoza, ha hecho un descubrimiento que ha de reportar grandes beneficios á la agricultura en sus diversos ramos. La invención del Sr. Larraiz viene á hacer innecesarias las norias y demás cisternas de que

hasta ahora se ha visto en la necesidad de valerse la agricultura para el riego de las tierras. El nuevo aparato, además de la sencillez y baratura, reúne la circunstancia de proporcionar la cantidad de agua que se necesita en un tiempo dado cualquiera que sea la extensión del terreno que se quiera regar. Al inventor se le ha concedido por el gobierno privilegio de invención.

Seguros marítimos.—Apenas han trascurrido tres meses desde que se fundó en Madrid la compañía de seguros nocturnos titulada el 'Lloyd Español', cuando ya ha quintuplicado su capital. Las operaciones que ha realizado en tan corto plazo no son numerosas; pero dudamos que entre ellas se encuentre una sola que no acredite el esquisito cuidado con el que se eligen, y que se aparta en lo mas mínimo de la senda de la mas estremada prudencia. Estos resultados demuestran una vez mas la conveniencia de asociar las sanas teorías con lo que una práctica consumada enseña á los que se han dedicado al estudio de este útil ramo de especulaciones. Compañías de esta índole, que se constituyen sobre combinaciones completamente nuevas, deben llamar la atención de todos los que se interesan en los adelantos materiales del país; y no extrañamos que las personas que se han adherido á sus bases, estén altamente satisfechas de las garantías que ofrecen operaciones de cuyo ventajoso resultado contribuyen simultáneamente el valor moral é intelectual de la administración, y el acierto del que está encargado de dirigirlas, elementos preciosos de buen éxito que rara vez se encuentran reunidos. El 'Lloyd Español', libre de toda intervención que entorpezca sus operaciones, y contando con los elementos que dejamos indicados, inaugura una era desconocida para los seguros marítimos.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—La Traslacion del apóstol Santiago, y San Sabino mártir.
Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Millan...

En la mañana.—En las parroquias y en la de San Justo, funcion a la Virgen de la O...
Fiesta de la Traslacion del apóstol Santiago...
Mercado.—Los precios en general no han variado en el mercado...

En la noche.—En las parroquias y en la de San Justo, funcion a la Virgen de la O...
Fiesta de la Traslacion del apóstol Santiago...
Mercado.—Los precios en general no han variado en el mercado...

En la mañana.—En las parroquias y en la de San Justo, funcion a la Virgen de la O...
Fiesta de la Traslacion del apóstol Santiago...
Mercado.—Los precios en general no han variado en el mercado...

SAVON DE THRIDACE
PREPARE PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER
Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris.

T PABOCAS.
En el gran bazar de corbatas, calle Mayor, 17, hay un surtido considerable de los de felpa de Escocia...

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID.
En competencia con los primeros liceos de Europa y autorizado para trescientos diez alumnos...

ANUARIO GENERAL DEL COMERCIO,
de la industria y de las profesiones, de la magistratura y de la administracion...

DILIGENCIAS A GALICIA Y ASTURIAS.
Del despacho de la empresa de Diligencias Postas Generales...

EL MADRILEÑO.
GARANTIA, 4,000 SUSCRITORES.
Además de las muchísimas ventajas de este periódico...

MERECE VERSE.
La caprichosa y colosal caja de mazapan, elegantemente adornada...

MR. LOUIS ERNEST,
cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las Esposiciones de Paris y de Sevilla...

ANUARIO GENERAL DEL COMERCIO,
de la industria y de las profesiones, de la magistratura y de la administracion...

MUSEO DE LAS FAMILIAS.
SUSCRIPCION PARA 1861.
Por 30 reales en Madrid y 35 en provincia...

SERVICIOS MARITIMOS
MENSAGERIAS IMPERIALES.
Linea rapida y unica directa de Valencia Marsella...

AVISO INTERESANTE.
Se han puestas en venta los baños de mar que con el titulo de NAPTUNO...

REWOLVERS.
Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO.

Premios a la virtud.—La suscripción abierta con este objeto por la sociedad Económica Matritense...

ANUNCIOS.
GRAN ALMONEDA DE MUEBLES de lujo en la calle de la Luna...

AGENDA DE BOLSILLO O LIBRO de memoria diario para el año de 1861...

VENTA DE UN TERMINO RECONDANDO en la provincia de Salamanca.—El día 3 de enero de 1861...